



ARQUITECTURA

XAVIER CLARAMUNT FIRMA EN CHINA LAS FLAMENCO TOWERS

FOTO: EQUIP XAVIER CLARAMUNT

Hangzhou o Son dos torres, de no poca altura (220 metros), que se miran de frente mientras giran sobre su propio eje. Serán parte del futuro skyline de la ciudad china de Hangzhou, próxima Shanghai, y llevarán la

firma del arquitecto catalán Xavier Claramunt y su equipo. Las ha bautizado como las *Flamenco Towers* y, cuando estén finalizadas, se convertirán en un hotel, un complejo de oficinas y varias plantas de

apartamentos de lujo. El proyecto -las obras comenzarán en septiembre- destaca además porque es una de las poquísimas incursiones que el colectivo de arquitectos españoles ha hecho hasta la fecha en China.

ASTRONOMÍA

Los expertos buscan testigos de la bola de fuego que cruzó España

► El meteoróide, que se fragmentó en varios pedazos, pesaba más de una tonelada

► Los avistamientos ayudarían a calcular la ruta y los hipotéticos lugares de impacto

ANTONIO MADRIDEJOS
BARCELONA

La brillante bola de fuego que fue visible el pasado jueves desde numerosas provincias españolas fue posiblemente mayor que el llamado meteoróide de Villalbeto de la Peña (Palencia), del 4 de enero del 2004, considerado el mayor bólido observado en horario diurno en los cielos peninsulares en las últimas décadas. «Es prematuro asegurarlo, pero en función de las descripciones de los testigos y de las primeras fotografías, pensamos que

fue de mayores dimensiones», avanzó ayer a este diario el investigador Josep M. Trigo, miembro de la Red Española sobre Bólidos y Meteoritos. Los especialistas han hecho un llamamiento a posibles testigos para intentar determinar la ruta que siguió el bólido, sus características y, en caso de que hubiera caído en tierra, localizar posibles restos.

El meteoróide de Villalbeto, al que se le calculó un peso de 750 kilos y un diámetro de un metro, acabó fragmentado en numerosos trozos o meteoritos, algunos de los cuales se pudieron rescatar en el municipio palentino. Al entrar en la atmósfera, el meteoróide del jueves debería de pesar más de 1.000 kilos.

Los datos proporcionados por los testigos han podido determinar con bastante precisión que el bólido entró en la atmósfera sobre el centro de la Península a las 19.58 horas del jueves, pero poco más se sabe por ahora. «Nos iría muy bien si alguien tuviera más fotos del bólido o su estela porque nos ayudaría a saber su dirección», añade Trigo, que es inves-

recorrido

DISCRECIÓN PARA EVITAR ROBOS

► Los investigadores españoles que analizaron el meteorito de Villalbeto del 2004, que también se fragmentó antes de caer al suelo, pudieron rescatar algunos trozos dispersos -un total de cinco kilos- muy útiles para la ciencia. Sin embargo, lamentan que algunos volaron de forma fraudulenta a Francia y Alemania en manos de cazameteoritos.

► Trigo explica que la mala experiencia les obligará a ser más prudentes en esta ocasión. Así pues, la trayectoria del meteoróide -si en los próximos días se logra determinar- se mantendrá en la discreción hasta que se haya peinado la posible zona de caída de trozos.

tigador del Instituto de Ciencias del Espacio (ICE-CSIC), en el campus de la UAB en Bellaterra. Los investigadores ofrecen una dirección de contacto (smpn@ieec.uab.es) y una web (<http://www.smpn.uji.es>)

CIUDAD REAL // La espectacular bola de fuego se observó en toda la Península, desde Sevilla o Madrid hasta Girona o Murcia, aunque fue quizá en Ciudad Real donde se apreció con mayor nitidez. Juan S. Wolff, vecino de la localidad de Miguelurra, fue uno de los numerosos testigos. En esos momentos asistía a un partido de su hijo en un pabellón de Ciudad Real. «Todo el público vio cómo brillaba y recorría en cielo -relata por teléfono su mujer, Fátima Muñoz-. Y también lo oyó, puesto que hubo como un estruendo o detonación».

Varios miembros de la Red Española sobre Bólidos y Meteoritos se desplazaron el pasado fin de semana a diversas localidades de Castilla-La Mancha, Andalucía, Murcia y Catalunya para intentar recabar información de posibles testigos. ≡

RELIGIÓN

Benedicto XVI enoja a los indígenas de Suramérica

EL PERIÓDICO
BOGOTÁ

Las palabras que el Papa pronunció el domingo en el santuario brasileño de Aparecida ante el episcopado latinoamericano, en el sentido de que la evangelización de América no se hizo a costa de eliminar las culturas precolombinas, suscitaron ayer una ola de rechazo en los países de la zona. El director de la Organización Indígena de Colombia, Luis Evelis Andrade, afirmó que «negar que la imposición de la religión católica fue usada como un mecanismo de dominación sobre los indígenas es ocultar la historia».

La ministra venezolana para los pueblos indígenas, Nizia Maldonado, que pertenece a una etnia amazónica, añadió al respecto que «el Vaticano no habla del genocidio de los pueblos indígenas». Maldonado incluso llegó a decir que el objetivo de imponer a los indígenas una religión extraña a su cultura, como es la católica, no ha cesado. «Los misioneros siguen actuando en la región fronteriza con Brasil», denunció, donde viven indígenas de creencias animistas. ≡

TRIBUNALES

Archivada una denuncia por torturas contra los Mossos

MARÍA JESÚS IBÁÑEZ
LLEIDA

La Audiencia Provincial de Lleida archivó ayer una denuncia por torturas presentada contra los Mossos d'Esquadra por un joven de Torà (Segarra) que fue detenido en abril del 2003 tras haber participado en el lanzamiento de cócteles molotov contra la Subdelegación del Gobierno en la capital del Segrià. El demandante, Jordi Vilaseca, de 23 años, está a su vez acusado de presunta pertenencia a una organización terrorista, por la que será juzgado ante la Audiencia Nacional.

Vilaseca aseguró, en su denuncia, haber sido víctima de malos tratos mientras permaneció arrestado en la comisaría de los Mossos d'Esquadra de Lleida, entre el 2 y el 4 de abril del 2003. El joven, de 23 años, acabó ingresado en el Hospital de Santa Maria de la ciudad, aquejado de un ataque de ansiedad.

La Audiencia de Lleida argumenta, entre otras cuestiones, que, el mismo día de los hechos, una doctora del servicio de Medicina Legal atendió al joven en hasta 16 ocasiones, sin que apreciara signos de malos tratos. ≡

ARTE

GRIFÉ & ESCODA
Conde Salvatierra, 8. T. 93 415 68 69
PILAR PENELLA

8 horas **SERVICIO URGENTE ETIQUETAS**

Grandes y pequeñas series * Adhesivas, Tela, Cartulina * Offset, Tipografía, Flexo, Serigrafía, Transferencia * Código barras, Numerar, Datos variables, Bases de datos.

Etiquetas y Equipos para Inventario
Venta de IMPRESORAS DE ETIQUETAS
ETIQUETAS RAPIDAS
Muntaner, 263 bj int. - 08021 Barcelona | un mundo de soluciones
T. 93 241 80 80 F. 93 202 19 87

Transports Públics, SL

Por acuerdo del consejo de administración, se convoca a los socios a la junta general el próximo 16 de junio del 2007 a las 23.59 horas, en el domicilio social, para tratar de la aprobación de las cuentas anuales, aplicación de resultados, gestión del órgano de administración correspondientes al ejercicio 2006, cese y nombramiento de cargos y alta y baja de socios.

Se recuerda a los socios su derecho a obtener de la sociedad de forma gratuita la información que será sometida a aprobación.

Barcelona, a 23 de abril del 2007
El presidente del consejo de administración

Los domingos, con EL PERIÓDICO, el suplemento del motor

